
立法會︰民政事務局局長就行政長官《施政報告》致謝議案辯論（第三環節）致辭

全文（只有中文）  
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  以下是民政事務局局長曾德成今日（十月二十九日）在立法會會議上就行政長

官《施政報告》致謝議案辯論（第三節：關懷社會 投資社會）的致辭全文︰ 

 

主席： 

 

家庭議會 

 

  感謝各位議員在「關懷社會 投資社會」這個環節上發表意見，回應議員提到

家庭議會的工作。家庭議會在未來一年會推出家庭教育系列，包括親子教育，鞏固

家庭觀念，教授相處之道，及改善溝通技巧等等。家庭議會並且會繼續透過「開心

家庭運動」及「開心家庭網絡」，以及即將推出的「家庭友善企業獎勵計劃」，積

極動員社會各界，共同宣揚家庭核心價值，營造對家庭友善的環境。 

 

  「家庭友善企業獎勵計劃」將會表揚推行家庭友善措施的企業，例如一些公司

容許較有彈性的上下班時間，方便員工照顧家庭，或者一些較具規模的（公司）更

會提供託兒設施，又有為員工子女設立幼兒班等等，這些都是值得肯定的。希望這

個獎勵計劃能夠鼓勵商界進一步關懷員工對家庭的承擔，營造社會整體對家庭友善

的大環境。 

 

  至於對貧困家庭的支援，對有長者及有殘疾成員的家庭的支援，剛才張建宗局

長已經有詳細的交代。 

 

社會企業 

 

  議員亦有談及社會企業。我感謝議員的意見。社企是經營一門生意，有心人若

希望成功發展一間社企，抱有社會目標之餘，必需具備企業家精神。與其由政府不

斷提供支援，其實來自合作伙伴、供應商和消費者的市場力量是更為重要的。 

 

  所以，我們來年會透過「社企之友」計劃、社企獎勵計劃、以及有系統的培訓

課程，和社會企業展覽等等新措施，鼓勵商界支持社企、表揚社會企業家的成功、

培育社會企業精神和促進良心消費。 

 

關愛基金 

 

  多位議員都談到《施政報告》宣布成立的「關愛基金」。「關愛基金」的設立，

是為了鼓勵發揮關愛助人的精神，貫徹繁榮共享、同舟共濟的理念。任何熱心助人

的行為，任何對公益事業的投入都是值得肯定。正如黃國健議員談及多設基金，扶



助有需要的人士，總是一件好事，所以無需意，從負面方面去猜度。政務司司長

和政府的同事，現正積極聽取社會各界對基金運作模式及相關細節的意見，總的目

標是直接助人，減少中間環節，減少行政費用，精簡審批程序。我們希望能盡快就

基金的安排提出具體建議。 

 

  主席，我謹此陳詞。  

 

完  

 

２０１０年１０月２９日（星期五） 

香港時間１１時４９分  

 

 


